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I. GESTION DE L’EAU : NAPPE PHRÉATIQUE, FOSSÉS, EAUX USÉES, EAU 

POTABLE, EAUX DE PLUIE  

L’hiver 2024/2025 a été marqué par des phénomènes liés à d’une 

importante remontée de la nappe phréatique à la suite des pluies de 

2024. Ceci a touché de nombreux habitants qui ont vu l’eau 

affleurer ou envahir leur sous-sol, les obligeant à mettre en place 

un pompage jusque parfois début juin. Cette importante remontée 

du niveau de la nappe a également provoqué comme en 2001 des 

débordements sur la chaussée rue de Plachy et rue de la gare et une 

élévation du débit du Montrieu. 

MAIRIE  

Horaires d’ouverture du 

secrétariat  

Lundi, mercredi, jeudi et vendredi 

 de 9h à 12h30 
 

 

Mairie de Bacouel Sur Selle 

 : 1, place du Général de Gaulle 

: 03.22.53.00.76  

@: mairie@bacouel-sur-selle.fr 

Site : www.bacouel-sur-selle.fr 

Le mot du maire :  

 

En ce mois de juin 2025, nous constatons que le dérèglement 

climatique est bien en œuvre. L’année 2024, la plus pluvieuse depuis 

1960, a entrainé une forte hausse de la nappe phréatique cet hiver et 

ce printemps est le 3ème plus chaud depuis 1900.  

Ces perturbations provoquent des désordres dans l’écoulement des 

eaux et nous aborderons dans ce bulletin les travaux rendus 

nécessaires par ces nouvelles contraintes. Nous aborderons 

également la poursuite des travaux de sécurisation de nos rues avec 

le calendrier des réalisations prévues.   

Nous ferons le point sur les aménagements urbains qui agrémentent 

notre quotidien. 

Nous donnerons la parole aux associations et indiquerons le 

programme des manifestations prévues jusqu’à la fin de l’année. 

Nous aurons enfin une pensée particulière pour Monsieur Claude 

Jumel, ancien adjoint au maire durant quatre mandats, qui vient de 

nous quitter. 

Vous trouverez également une fiche financière et le bulletin de mai 

2025 « TRICYCLE » de Trinoval. 

 

Bonne lecture  

Le Maire – Marc BULCOURT  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

Horaires habituels d’ouverture 

de la bibliothèque 

Vendredi de 17h à 19h 

 

N°57 – juin 2025 

mailto:mairie@bacouel-sur-selle.fr


 
 
 

2 
 

Elle a entrainé aussi un envahissement des zones humides 

submergeant les divers sentiers de randonnée et plusieurs 

prairies ou champs. 

Plus grave, la nappe sous-jacente a envahi par 

endroit le réseau du tout-à-l’égout, obligeant les 

services de la CC2SO à venir pomper de 

nombreuses fois pour éviter un 

dysfonctionnement de la station d’épuration. 

Nous avons pu, à cette occasion, apprécier la réactivité et l’efficacité du nouveau service du cycle de l’eau de la 

CC2SO qui a repris la compétence assainissement au 1er janvier 2024. Les agents de la CC2SO ont ainsi vérifié 

l’ensemble des raccordements de la commune et ont détecté quelques malfaçons qui ont nécessité des corrections. 

Ils ont aidé aussi plusieurs familles à mettre en place un dispositif de pompage.  

Des travaux ont également été effectués et pris en charge par la CC2S0 pour faciliter le drainage et prévenir des 

coulées de boue (reprofilage de la route après le pont rue de la Gare, création de saignées dans les talus rue de la 

Coulée Verte et rue de la Gare hors village)  

Notre commune, traversée par la Selle, se situe en fond de vallée et une part importante du village fait l’objet d’un 

classement en zone à risque sur le PPRI (Plan de Prévention des Risques d’Inondation) mis en place en 2012. De 

nombreux fossés existent, parfois en domaine public, parfois sur des parcelles privées. 

En bleu : la Selle et son 

affluent rue de l’église,  

En rouge : les fossés 

relevant de la CC2SO, 

 En jaune : les fossés 

privés et communaux. 

En vert : le Montrieu 

coulant sur des 

parcelles privées et des 

parcelles communales. 
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Afin de mettre en place des travaux pour prévenir de tels désagréments dans l’avenir, l’ensemble des fossés et le 

tracé du ruisseau Le Montrieu ont été inspectés par les services de l’Etat (DDTM : Direction Départementale des 

Territoires et de la Mer, Police de l’eau), l’ASA (Association Syndicale Autorisée de la Rivière de Selle), le service 

GEMAPI de la CC2SO (Gestion des Milieux Aquatiques et Prévention des Inondations) et les techniciens de 

l’AMEVA ( Amélioration et Valorisation de la Somme) chargés de la lutte contre les ruissellements et de la gestion 

des milieux humides. 

 Ces services ont constaté un manque d’entretien courant du Montrieu notamment dans ses parties privées et un 

envahissement par la végétation de plusieurs autres fossés.  Des travaux d’entretien annuels sont nécessaires et sont 

de la responsabilité des propriétaires des parcelles traversées par ce réseau de fossés. 

Comme indiqué dans un précédent courrier, une réunion publique sera organisée pour présenter l’ensemble de ces 

travaux de prévention et de remise en état. Nous mettrons au point, avec les propriétaires concernés, un calendrier 

précis d’entretien annuel. 

Ces travaux feront l’objet ensuite d’une surveillance annuelle pour permettre aux différentes parties d’effectuer les 

travaux de prévention nécessaires. 

Ils ont également mis en évidence un ancien fossé entre la rue de Plachy et l’église qui a été partiellement comblé 

au fil des ans. Ce fossé permettait d’évacuer en partie les eaux des fossés rue de Plachy et d’un bras du Montrieu 

aujourd’hui disparu. 

 Nous allons là aussi le faire nettoyer et le reprofiler pour lui redonner sa fonction de drainage du fond de vallée 

vers la Selle. Situé sur une parcelle communale, la municipalité prendra en charge ces travaux.  

Concernant l’eau potable, la Société Veolia qui gère le réseau par délégation de service public, va remplacer 

environ 75% des compteurs d’ici 5 ans. Elle va également, à notre demande, poser une vanne de régularisation en 

tête de réseau et 2 débitmètres de sectorisation qui nous permettront de mieux appréhender les fuites. Les travaux 

sont prévus à partir de juin. Cette compétence « Eau potable » devrait être reprise au 1er janvier 2026 par la CC2SO. 

Les élus des 119 communes se prononceront cet été sur ce transfert de compétence. Pour notre part, ayant pu 

apprécier le sérieux et la compétence du service du cycle de l’eau (partie assainissement) nous y sommes favorables. 

Enfin, pour mieux gérer les eaux pluviales, nous allons faire aménager le carrefour de la rue de la Coulée Verte 

avec les rues de la Gare et la Grande Rue afin de mieux prendre en charge les eaux qui dévalent depuis le cimetière 

lors de fortes pluies ou orages. Ceci réglera définitivement ce souci récurrent. 

 

II. ASSAINISSEMENT COLLECTIF  

Depuis le 1er janvier 2024 et la reprise de la compétence assainissement 

collectif par la CC2SO la redevance assainissement vous est facturée, une 

fois par an, par la CC2SO séparément de la facture d’eau qui elle, est émise 

par la Société des Eaux de Picardie (Véolia).  

Afin de faciliter votre gestion budgétaire la CC2SO propose 

désormais une solution de mensualisation pour le paiement de cette 

redevance assainissement collectif. 

Ce système permet aux usagers de régler leur facture annuelle par 

11 prélèvements mensuels, suivis d’une facture de solde en fonction de la 

consommation réelle. 

   

Si vous êtes intéressés, contactez directement le service du cycle de 

l’eau soit par téléphone au 03-66-32-25-53 soit par mail à 

contacteau@cc2so.fr pour toute demande d'information ou pour souscrire 

à la mensualisation. 

 

mailto:contacteau@cc2so.fr
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III. TRAVAUX 2025 : VOIRIE, SECURITE INCENDIE, ENTRETIEN DU PATRIMOINE  

Le deuxième sujet important concerne la poursuite des travaux de sécurisation de la traversée du village. 

Après les rues du Château, de l’Église, des 2 Ponts et la Place du Général de Gaulle, nous poursuivons notre 

programme de sécurisation de circulation pour l’ensemble des acteurs (piétons, cyclistes, automobilistes, 

cultivateurs, usagers divers). 

A partir de 2025 et programmés sur plusieurs années, nous allons entreprendre des travaux de création de voirie 

dans l’impasse du Montrieu, de remise en état de la raquette au bout de la rue du Moulin, de création d’un trottoir 

sécurisé côté impair et de réfection de chaussée dans la Grande Rue, de pose de bordures au Hameau de la Gare. 

Dans un second temps, nous prévoyons des travaux de réfection des trottoirs, des parkings et de la chaussée rue de 

la Gare, rues de Vers, de la Garenne et de la Terrière. La programmation de ces travaux est fortement liée à 

l’obtention de subventions départementales. Dans le contexte budgétaire actuel, un phasage sur plusieurs années est 

nécessaire. 

Dans l’attente de la réalisation de ces différents travaux, nous souhaitons néanmoins que vous preniez l’habitude de 

ne plus garer vos voitures sur les trottoirs, ce qui oblige les piétons à se déporter dangereusement sur la route, mais 

dans vos garages et propriétés ou sur les places de parking existantes. Cela permettra également d’éviter les vols de 

voitures trop nombreux depuis quelques mois. 

A la demande des services départementaux de lutte contre l’incendie (SDIS 80) nous allons faire poser mi-

août au Hameau de la Gare une outre de 30 m3 pour faire face à d’éventuels incendies au Hameau où l’adduction 

d’eau n’existe pas. 

Toujours au Hameau de la Gare, en liaison avec les services de la Fondation du Patrimoine, nous allons, 

comme envisagé dès 2020, faire rénover l’an prochain l’ancien réservoir d’eau pour locomotives à vapeur. Cet 

édifice, très rare en France est un témoignage du riche passé ferroviaire de la commune et il serait dommage de le 

voir disparaitre. Pour tous ces travaux, le maximum de subventions a été recherché et obtenu. Ainsi, le Département 

par son dispositif d’appui aux communes, la Région par son service du Patrimoine, les mécènes divers (dont Total 

Energies) vont nous permettre de réaliser ces travaux au meilleur coût et de garder une gestion saine de nos finances 

publiques comme vous le constaterez dans un article à ce sujet. 

Depuis le début de l’année, afin d’agrémenter notre cadre de vie, nous avons mis en place de nombreux 

bancs aux Jardins de la Tour ainsi qu’au Clos Henri Farcy et au cimetière. Nous avons planté des haies le long des 

sentiers et des arbres fruitiers aux Jardins de la Tour. Les ponts et le devant de la mairie ont été également fleuris.  

 

IV. BUDGET 2025 

 

Les budgets 2025 ont été votés en Conseil Municipal en date du 27 Mars 2025 

 

En matière de fonctionnement le budget 2025 demeure dans le prolongement de l’année précédente. 

En terme de recettes, les taux des impôts locaux demeurent stables comme depuis maintenant de très nombreuses 

années. 

En terme de dépenses, nous continuons de gérer l’argent communal dans le meilleur intérêt pour tous. 

 

En matière d’investissement de nombreux projets ont été listés (ci-dessus).  Ils se réaliseront au fur et à mesure de 

l’avancement des dossiers et des subventions possibles à recevoir. 

 

En terme d’eau potable, nous profitons du nouveau contrat signé avec VEOLIA pour investir dans des débitmètres 

de sectorisation et une vanne de régularisation, ceci afin de détecter au plus vite les incidents de fuites d’eau. 
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V. POUR ALLER PLUS LOIN…  

Renouvellement du matériel communal : La commune s’est équipée 

avec un nouveau tracteur et une nouvelle remorque. Nous avons 

également doté la nouvelle employée communale de matériel électro 

portatif sur batterie. Nous avons donc mis fin au contrat de tonte du 

village par une société extérieure… Seule la taille des haies hautes avec 

broyage et élimination des déchets demeurera confiée à une entreprise 

comme auparavant.  

 

Elections municipales de mars 2026 :  

A l’heure de la sortie de ce bulletin, nous apprenons que le mode de scrutin pour les communes rurales va changer. 

Désormais, partout en France, ce sera un scrutin de liste paritaire. Le panachage ne sera plus admis. Pour notre 

commune de moins de 500 habitants, nous revenons au format de 11 conseiller(e)s (13 entre 500 et 1000 habitants) 

Pour 11 conseillers, les listes seront réputées complètes si elles contiennent au moins 9 noms alternant hommes et 

femmes (ou femmes et hommes) La parité sera exigée également pour les postes d’adjoint(e) 

 Nous vous tiendrons informés bien en amont dès que toutes les nouvelles règles auront été officialisées. 

 

Désagréments divers : Il est toujours dommage de revenir sur des sujets récurrents. Je parle bien sûr des dépôts 

sauvages près des containers carton et verre, des crottes de chien non ramassées, de la vitesse de circulation, de 

stationnement gênant en dehors des zones prévues, du bruit excessif des engins de bricolage et jardinage en dehors 

des horaires définis. Tout le monde ressent cela comme des marques d’incivilité, essayons donc collectivement de 

faire attention à tous ces points pour le bien-être de chacun. En cette période de printemps, faisons particulièrement 

attention aux horaires pour l’utilisation des engins de tonte ou de bricolage. N’hésitez pas à rappeler la 

réglementation à vos voisins si le cas se présente. Voir les horaires sur Intramuros. 

 

 

 

VI. VIE SCOLAIRE LES CHALLENGES ORGANISÉS À L’ÉCOLE 

ÉCOMOBILITÉ SCOLAIRE : Un grand Bravo aux 22 élèves CE1-CE2 de la 

classe d’Amandine Mériaux de l’école de Bacouel sur Selle qui ont obtenu la 

première place du challenge régional écomobilité scolaire dans la catégorie 

« Meilleure progression Écomobilité 

2024 » Cette année, ce sont près de 1407 

classes maternelles et élémentaires (soit plus 

de 26 000 élèves) qui étaient sur la ligne de 

départ.  

 

Ce challenge a pour objectif de préserver la santé des élèves mais aussi 

l’environnement en promouvant auprès des jeunes élèves des modes de 

déplacements doux alternatifs à la voiture individuelle pour leur trajet 

domicile-école : à pied, à vélo, à trottinette, en transport en commun. 

Les élèves ont reçu en 

récompense une sortie : 

« journée Nature » 

organisée par la CC2SO 

le 29 avril 

L’écomobilité scolaire : c’est limiter l’usage de la voiture 

individuelle entre la maison et l’école. Un challenge d’une 

semaine relevé chaque année par des classes des Hauts de 

France.  
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TRAILRUNNER MORGANE : Traverser la France en courant 1 500 km et ramasser les déchets qui croisent son 

chemin, c’est le défi incroyable de cette jeune Toulousaine passionnée d’ultra 

trail et qui n’hésite pas à s’arrêter dans les écoles pour sensibiliser les élèves 

à l’environnement. Elle est partie le 22 avril de Dunkerque dans le Nord pour 

rejoindre en courant Prats-de-Mollo dans les Pyrénées aux alentours du 6 

juin. Le 28 avril elle a partagé son expérience avec les élèves du RPI de 

Vers/Bacouel dans la classe de Sophie Lenne et a planté, en fin de journée, 

sa tente dans la cour de l’école pour y passer une bonne nuit bien méritée ! 

Un grand bravo pour son courage et sa tenacité pour réaliser ce beau challenge de la Traversée Verte  

 

RÉALISATION D’UN DOUBLAGE SCENES DE 

WESTERN : Vive émotion ce vendredi 16 mai 2025 à 

Bacouel sur Selle avec ce ciné concert qui fait salle 

comble avec plus de 150 spectateurs !  

Depuis le mois de mars, à raison de quelques heures par 

semaine, Hervé Mabille, musicien dans le groupe Zic 

Zazou, a dirigé et accompagné environ quarante 

enfants pour monter un projet musique. (élèves de 

CE1/CE2 et les élèves du périscolaire pendant leurs 

vacances d’Avril) 

Une initiation à la création musicale et au doublage de 

scènes de film à partir d’objets recyclés. 

Les 22 élèves de Mme Mériaux ont créé leur propre 

chanson, sur le thème de la biodiversité, en lien avec les 

valeurs d’une action éducative et pédagogique qu’ils 

partagent en classe : « Quand on se plante, on pousse ! » 

Les enfants ont également pu réaliser un doublage de 

scènes de film d’un western. 

Pour la deuxième partie du ciné concert, nous avons pu 

entendre et découvrir une belle prestation d’Hervé 

Mabille, seul au piano et au saxophone, interprétant une 

composition musicale très poétique sur la projection des films « Crin Blanc » et le « Ballon Rouge ». Les élèves ont 

alors clôturé le film en chantant la chanson du Ballon Rouge et ils ont pu faire du doublage en direct sur la fin du 

film Crin Blanc, avec des bouteilles d’eau pour imiter la mer et des sacs plastiques pour le feu. 

 

VII. LA PAGE DES ASSOCIATIONS  

Après les années Covid, notre village a retrouvé une vie associative intense qui implique de nombreuses personnes.  

Tarot et cartes le lundi, couture le mardi, pétanque le mercredi, TLA le jeudi, bibliothèque le vendredi, randonnée 

le dimanche, pêche en bord de Selle durant la saison, spectacles scolaires de grande qualité, sortie VTT, chacun 

peut trouver à Bacouel activité à sa guise. 

Et que dire de l’enthousiasme suscité par la 2éme édition des Jeux Intervillages qui se dérouleront le dimanche 15 

juin au stade de Prouzel. 

De nombreux candidats et bénévoles dans nos cinq villages vont nous permettre de passer une très belle journée. 

Venez nombreux soutenir l’équipe de Bacouel.  

Merci aux différentes associations qui œuvrent toutes les semaines pour animer notre commune.  
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COMITÉ D’ANIMATION DE BACOUEL SUR SELLE  

Le Cabs a tenu son assemblée générale le 21 février 2025. Le nouveau bureau est composé ainsi : 

Jean Pierre Laruelle : Président et animateur section cartes 

(tarot, manille.) - Fabienne Stachurski : Vice-Présidente et 

animatrice de la section pétanque - Benoît Lefebvre : 

Trésorier - Denis Blervaque : Trésorier adjoint - Claire 

Rose : Secrétaire - Sandra Weissner : Secrétaire adjointe 

Membres du bureau : Christian Tassart, animateur section 

randonnée, Lysiane Dumont animatrice section couture, 

Mélanie Quentin et Virginie Josué.  

 

La chasse aux œufs s’est déroulée le 21 avril : 36 enfants de 0 à 12 ans ont participé en famille à cette chasse. 

Chacun est reparti avec son lapin en chocolat. Une collation a été servie à tous. 

Le 30 mai, le CABS a organisé la fête des voisins pour fêter les 25 ans de cette manifestation créée le 23 mai 1999. 

Une quarantaine d’habitants se sont réunis à la salle des fêtes des ancolies. Ce fut un bon moment de convivialité 

autour des mets partagés entre tous. 

 

Les prochaines activités programmées sont :  

- Le 15 juin, se tiendra la 2ème édition des jeux inter villages. Bacouel est représenté par 20 participants qui 

s’entraînent sur leur temps libre. Une quinzaine de bénévoles s’investit aussi pour le bon déroulement des jeux 

(montage, démontage, restauration, buvette…) Venez nombreuses et nombreux encourager votre équipe au stade 

de Prouzel dès 10h00. Restauration et buvette sur place. 

- Le 31 août : réderie lors de la fête communale,  

- Le 4 octobre : loto,  

- Le 8 novembre : Repas du CABS,  

- Les 4, 5 et 6 décembre : téléthon,  

- Le 14 décembre : Arbre de Noël. 

 

TLA : TIERS-LIEU DES ANCOLIES  

En 2025, le Tiers-Lieu a toujours les mêmes valeurs basées sur la convivialité, les échanges intergénérationnels, 

l'associatif, la culture, la solidarité et la citoyenneté. Ce qui a changé c'est qu'il est devenu une association loi 1901 

à part entière, en octobre 2024, pour le plus grand plaisir des participants. Fort de cette indépendance, cela permet 

maintenant d'offrir un choix encore plus vaste d'animations et d'inviter des intervenants rémunérés. Nous avons 

monté des dossiers de demandes de subventions auprès de la commune, du département et de la région. Nous avons 

créé également notre propre site web, qui démontre un dynamisme évident. Nous comptons déjà 31 adhérents qui 

nous ont fait confiance, dont 7 personnes extra-muros qui nous ont rejoints. 

Depuis le début de l'année une collaboration a 

été menée avec une association écologiste : " 

Et après ?" pour permettre aux enfants du 

village de réaliser leur propre gîte à insectes.  

Nous avons réitéré les échanges jardiniers 

avec les enfants en classe dans le village 

autour des trocs graines et plantes. Un 

consultant de la Sécurité Routière est venu, 

lors de différents ateliers, nous rappeler les 

dangers de la route.  

Le TLA reste ouvert tous les jeudis après-midi 

pour qui souhaite venir participer à une 

animation ou jouer aux différents jeux ou 

encore tout simplement prendre un pot ! Nous 

sommes chaque semaine une vingtaine à nous réunir dans une ambiance très chaleureuse où la bienveillance reste 

notre mot d'ordre ! Cerise sur le gâteau nous avons eu le plaisir d'être cité, le 27 mars, sur les ondes nationales de 

France Inter dans l'émission "Carnets de campagne" lors de son passage dans la Somme !  
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VIII. CALENDRIER DES MANIFESTATIONS COMMUNALES A VENIR …  
- Le 21 juin : fête de la Musique, concert de Jazz « Trio d’tro »à l’Eglise à 18h30 (verre de l’amitié 

offert par le Cabs) 

- Le 1er juillet : Remise des livres aux enfants de l’école primaire 

- Le 8 juillet : passage du Tour de France à partir de 13h30 sur la D210 (à cette occasion la rue de la 

Montagne et le chemin des postes seront barrés de 10h45 à 14h20)  

- Le 13 juillet : Repas cochon grillé offert par la commune à la salle des Ancolies suivie de la retraite 

aux flambeaux 22h– Feu d’artifice 23h 

- Le 14 juillet :  Cérémonie au monument aux morts à 11h  

Clos Henri Farcy : Tournoi de pétanque à 14 h (inscriptions dès 13 h 15) Jeux intergénérationnels et 

de société 

- Les 30-31 Août et 1er septembre :  Fête du village, attractions, réderie  

- Courant octobre : Soirée théâtre 

- 11 novembre : Cérémonie au monument aux morts à 11h 

- 16 novembre : repas des aînés 

- Courant décembre : colis de Noël   
 

 

IX. ETAT CIVIL  

 

Naissance :  

  Edmée LEROUX le 23 janvier 2025 

  Leyo VILAIN le 24 avril 2025 

  Mayline LEFEBVRE DE SMET le 14 mai 2025 

 

Décès :  

André HERBET le 22 mars 2025 

Claude JUMEL le 11 mai 2025 

 

Monsieur Claude JUMEL  

A l’heure où j’écris ces lignes, nous venons d’apprendre le décès de Monsieur Claude Jumel, décédé le dimanche 

11 mai 2025. 

Claude était âgé de 94 ans et repose désormais auprès de son épouse Suzanne 

au cimetière de Bacouel Sur Selle. Il était une figure marquante et attachante 

de notre village. Il a participé activement à la vie municipale durant 4 mandats 

consécutifs comme 1er 

adjoint au maire de 1989 à 

2014. 

En 1989, il avait endossé 

également le rôle d’un 

colporteur dans la pièce de 

théâtre créée à l’occasion du bicentenaire de la révolution 

française à Bacouel Sur Selle. Nous garderons de lui le souvenir 

de son engagement pour la commune, son franc parler et sa 

bonhommie lorsqu’il assumait le rôle de Père Noël.  

 
Imprimé par nos soins  


